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贵阳新天药业股份有限公司投资者关系活动记录表   

编号：2022-022 

投资者关系活

动类别 

□√特定对象调研        □√分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□√其他（电话、线上会议） 

参与单位名称 

人保养老     中信建投基金    中信期货        民生信托    中再资产 

华夏基金     长城基金        国寿安保基金    天弘基金    工银安盛人寿 

汇添富基金   中天汇富基金    中银资管        安信基金    智子投资 

于翼资产     招商基金        富安达基金      亚太财保    富国大通 

睿柏资本     翼虎投资        拓璞基金        深圳尚诚    星泰投资  

汉和资本     恒越基金        青榕资产        平安理财    循远投资 

宏道投资     保银投资        华润元大基金    建信养老金  砥俊资产 

明达资产     沙钢投资        杉树资产        紫鑫投资    齐熙资产 

盟洋投资     融贤投资        淳厚基金        颢升基金    华致基金 

磐耀资产     东吴基金        泓澄投资        庶达资产    德睿恒丰 

照友投资     浦银安盛基金    国寿安保基金    深梧资产    金元资管 

汇华理财     复星集团        肇万资产        创金合信    盘京投资 

元泓投资     六禾投资        野村证券资管    龙航资产    东方阿尔法 

弘源资本     兴业基金        上海天猊投资    海雅金控    怀德资本 

泾溪投资     国泰基金        太平基金        永赢基金    瀚伦投资 

中泰证券     国融证券        太平洋证券      万和证券    东海证券自营 

开源证券     山西证券        西部证券        平安证券    华泰证券 

时间 2022 年 11 月 3 日 

地点 贵阳市乌当区高新北路 3 号 7 号楼公司会议室、电话及线上会议 

上市公司接待 董事、副总经理、董事会秘书：王光平 



人员姓名 副总经理：魏茂陈 

财务总监：曾志辉 

证券总监、证券事务代表：王伟 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、经营情况简介： 

今年以来，全球经济放缓态势明显，国内经济环境同样不乐观，特别是国

内疫情依然不稳定，疫情防控给经济基本面带来诸多影响，市场商业物流流通

领域及大消费领域的冲击明显，在此大环境下，公司业绩能继续保持稳健增长

态势，充分体现了其经营发展的可持续增长的内生发展动力与产业经营发展韧

性。 

2022 年前三个季度，公司实现营收 8.69 亿元，同比增加 16.63%；净利润 

1.05 亿元，同比增加 17.94%。对比往期数据来看，公司前三季度营收及净利润

均创同期新高，业绩稳中有进。 

公司立足于现代中药创新驱动发展，目前拥有药品生产批件 32 个，国家医

保目录品种 10 个、国家基本药物目录品种 1 个、非处方药（OTC）品种 12

个、独家品种 12 个。另有龙芩盆腔舒颗粒、苦莪洁阴凝胶、术愈通颗粒等 3 个

已进入临床三期试验的创新药，预计 2023 年将开启陆续报产申请。与此同时,

公司的多个“经典名方”项目，也将在后续两年时间里，相继实现报产计划，

中药创新药产品管线市场化预期显见。 

 

二、投资者问答： 

问题一、请问下公司对于目前拟报批的三个一类新药的定位是什么？在未

来发展过程中是属于重点发力的第一梯队产品，还是属于长期贡献的第二梯队

品种？另外，这三个新药的覆盖领域和适应症，未来如果顺利获批的话，市场

销售是否会出现与现有产品形成竞争的现象？ 

答：公司已完成临床三期试验的三个在研新药早在立项前期，公司便主要

把握两个方面，一是专注于深耕熟悉的妇科领域；二是关注其未来 5-10 年后市

场价值如何发展与走向。 

公司对三个新药均按照第一梯队产品进行研发培育，三个新药在未来基本

上可以确认它的适应症覆盖率都是比较高的，对于上市后的销售规模，目前尚

无法准确预判，但从商业的角度以及结合公司前期的调研情况分析，单品商业

规模一般都有亿元以上的市场规模，但具体情况尚需市场进一步验证。 



虽然三个新药中两个是属于妇科领域用药，但因为侧重病症疗效不一样，

所以不会和现有品种形成竞争关系。 

 

问题二、相比中药新药的审批，经典名方的审批会相对更加快捷，请问它

的快捷性体现在哪些地方？如果进行申请报批的话，获批的时间周期预计是多

久？公司对目前在研的经典名方品种的报批规划是怎样的？还有配方颗粒的国

标研发进展及后续推进计划？ 

答：经典名方在中药注册新药里面，是按照三类新药进行管理的，和其他

一、二、四类新药研究不一样。根据目前国家政策要求，经典名方的申报获批

一般存在几个环节，如医史考证、药物还原、药材检测、饮片炮制、基准样品

制备、小试、中试、安全评价、生产转移、稳定性研究，最后才是药监申报及

批准。所以相对于其他中药新药，经典名方研究省略了一期到三期临床这块的

时间周期，所以相对比较便捷。 

从国家 2018 年颁布经典名方目录以来，公司目前正在推进 8 首经典名方的

研究工作，按照目前国家对中药新药的审批周期，结合近两年的市场统计数

据，预计从申报开始计算，一年以内可以完成整个审批流程获得生产批件。按

照目前经典名方的研究进度，公司预计从 2023 年底起至 2024 年初陆续提出上

市许可申请，自 2024 年起每年计划完成申报 2-3 首。 

配方颗粒现已完成 153 个国标品种备案，年底前计划实现完成 200 个品种

备案的目标。 

 

问题三、除 OTC 市场的商业品牌计划外，请问公司未来在处方药市场的

推广方向和计划是什么？未来如何在下沉市场实现产品覆盖？ 

答：尽管公司目前 OTC 渠道已有 400 多人的销售团队，龙门品牌商业计划

已经开启，但无论在市场上怎么发展，辩证逻辑还是以临床疗效带动院外市场

方向，而后再叠加商业品牌。无论 OTC 市场震荡速度未来趋向多大，增长区间

多高，临床销售仍然占有很重要的分量，不仅仅是现有品种，包括后续获批的

一些新品以及经典名方等品种上市，所以临床市场依然是不可动摇的大市场。

为加大下沉市场的销售覆盖和产出，公司近年来在对临床销售领域进行了部分

改革。主要包括以下三方面： 

第一，公司已在 2020 年下半年对整个队伍体系做一些改革，引进了很多人



员，包括引进一些专业的营销团队负责人，使营销能够达到符合现有市场发展

需求的目标。无论通过股权激励还是通过绩效考核，优胜略汰，引进一些新的

营销力量与理念。目前来说，虽然队伍规模没有太大变化，但是队伍的结构上

已经产生很大的变化，通过这几年业绩增长就是一个侧面反映。 

第二，公司市场推广不仅对中心城市的一级医院进行业务的活动推广，还

加强下沉市场，尤其是对二、三级市场的投放覆盖，包括对区县级医院的覆

盖，加大了流量产出。 

第三，持续加大了对中心城市的投入力度，比如增加目前三甲医院的投放

品种以及单品多样的推广力度。在 2020 年之前公司妇科线主推的就只有苦参凝

胶和坤泰胶囊两个品种，后续又叠加扩大品种范围，如将夏枯草口服液、当归

益血口服液等进一步进入到院端市场，形成叠加系列品种效应。从目前来看，

公司第二梯队品种增速较为明显，也体现了第二梯队产品较大的市场潜力。 

 

问题四、公司院外市场之前主推的是和颜坤泰胶囊，请问后续还有其他主

推产品吗？ 

答：除和颜坤泰胶囊外，公司还有包含当归益血口服液等在内的多个品种

也可以在院外销售。目前从市场来看，处方比过去更加便捷，院外的市场销售

实际上目前已经不存在多少障碍。 

从公司内部划分市场体系来看，在医院的销售纳入到临床销售，把院外的

销售纳入 OTC 销售。目前 OTC 商业品牌打造计划仍然还是以和颜坤泰胶囊和

当归益血口服液为主推品种，下一步公司将结合市场覆盖情况，结合市场推广

效果及市场反馈，持续将其他优势品种也纳入推广范畴。 

 

问题五、目前已进入新版基药目录调整期，请问公司目前核心产品是否有

机会进入该目录？公司目前做了哪些方面的准备？ 

答：针对新版医保基药目录调整，公司已积极准备并将做好相应的协调沟

通，也会尽力争取新的核心主力品种入选，基药的入选更多的会对医院市场产

生积极影响，从而大幅提升目录产品的院端销售额。公司目前主打品种和颜坤

泰胶囊就是基药，过去几年的市场增长，离不开基药的“红利”。同时，我们也

在全力做好产品本身的基础准备，希望其他核心产品都能达到基药评审的标准

要求。 



但无论是否入选国家基药目录，公司坚持做具有临床价值的好产品的基调

不会发生变化。公司已充分意识到现代女性健康生殖系统领域市场是巨大的，

也关注到大量基础用药需求的女性患者的基本诉求，若公司产品能够入选多个

基药目录，那对市场预期和平台建设将具有重大利好作用。 

 

问题六、公司对于中成药集采怎么看？ 

答：目前部分试点省份的中药集采对公司暂无影响。公司主要产品均属于

独家品种，现有产品目前也暂未受到相关政策的影响，但公司也会实时跟进相

关政策，对销量和价格做综合评估，并做出适当应对。 

公司在 2018 年便开始布局并拓展了 OTC 市场且取得了较好的预期效果。

公司后续还将进一步加大 OTC 市场投入以及品牌建设，继续通过医院市场多年

来的临床疗效积累以及产品良好的市场反馈，在保证医院市场稳步增长的同时,

不断提升 OTC 市场占比。 

从某种程度上来看，中药集采并不是利空。因为存在合理的降价基础，对

广大患者来说是一种普惠政策，同时对制药企业来讲，能够提高产品的市场份

额，也是对企业的一种认可。中药集采关键的核心还是在于产品好不好、是否

具有确切的临床疗效，是否能够得到专家及患者的认可等。 

 

问题七、公司在最近发布公告称将继续增资参股子公司上海汇伦医药

3,000 万元，请问下目前汇伦医药的基本情况怎样？其产品研发进度和市场销

售规模情况如何？ 

答：汇伦医药是一家致力于小分子创新药和仿制药研发及技术服务的高新

技术企业，主要研发方向有呼吸重症、抗肿瘤、心脑血管、男科、消化系统、

抗病毒、内分泌等在内的八大领域的创新药及仿制药。汇伦生物现已有多个重

量级独家、首仿药获批上市。多年来，凭借其持续高强度的研发投入，现已拥

有 52 项发明专利，已上市产品 11 个，均已通过或视同通过一致性评价。目前

在研产品管线 24 条，多为独家类品种。 

在呼吸重症领域，已上市核心产品注射用西维来司他钠为国内独家品种，

根据  CDE《2020 年度药品审评报告》，该产品系“目前全球唯一用于 

ALI/ARDS 的药物，其获批上市填补了我国 ALI/ARDS 药物治疗领域的空白，

为我国呼吸系统危重症患者提供用药选择”，同时被 CDE 列入重点治疗领域品



 

种，汇伦医药在该领域还拥有 4 条在研产品管线；在抗肿瘤领域，其拥有注射

用左亚叶酸、注射用替莫唑胺、注射用阿扎胞苷等已上市产品及 5 条在研产品

管线，其中注射用左亚叶酸系国内首款获批上市的左旋亚叶酸钠，具有疗效

优、安全性好、副作用小等临床优势；在心脑血管领域，有替格瑞洛片、利伐

沙班片等已上市产品及 3 条在研产品管线。此外，汇伦医药还拥有地诺孕素

片、阿伐那非片、赛洛多辛胶囊等多款妇科、男科疾病领域药物，其中地诺孕

素片、赛洛多辛胶囊系国内首仿产品。 

根据其财务数据显示（未经审计），截至 2022 年 9 月，汇伦医药已实现收

入 2.8 亿元，规模化销售工作正有序展开，下一步将凭借其专业化、精细化的

渠道管理及广而深的营销网络，构建起覆盖多渠道、多层级的商业化运营体

系。 

据了解，汇伦医药现已完成股改工作，从当前情况来看，其未来进入资本

市场的方向基本较为明确了。 

附件清单（如

有） 
无。 

日期 2022 年 11 月 5 日 


